

**Zeitschrift:** Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française

**Herausgeber:** Le messenger suisse

**Band:** - (1994)

**Heft:** 62: Helveticana : la saga des pionniers suisses qui marquèrent l'Amérique d'une touche helvétique

**Rubrik:** Courrier des lecteurs

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 04.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## La papette aux poireaux comme à Longirod



### RECETTE

LE MESSENGER SUISSE  
MAI 94

10

**Pour 6 personnes :** 1kg de poireaux, 500g de pommes de terre, 2,5dl de vin blanc, 50g de saindoux, 2 cuillères à soupe de crème, sel et poivre.  
3 boucles de saucisses aux choux ou encore quantité équivalente de saucisson de Morteau ou de saucisses de Montbéliard.

- Coupez les poireaux en tronçons de 1cm environ. Ne pas négliger le vert. Bien au contraire, en conserver le maximum.
- Faites blanchir les pommes de terre en robe des champs environ 20 à 25mn. Les réserver en les laissant refroidir.
- Faites fondre lentement le saindoux dans une grosse cocotte en fonte. Faites-y dorer les poireaux pendant 30 minutes environ en remuant souvent à feu doux. Ajoutez ensuite les pommes de terre que vous aurez épluchées et écrasées légèrement et versez tout le vin blanc sur les légumes. Salez, poivrez et laissez mijoter l'ensemble à tout petit feu pendant une autre demi-heure.
- Ce temps écoulé, piquez les saucisses (sauf Morteau) et disposez-les sur les légumes. A ce moment seulement couvrez et faites cuire pendant une 3ème 1/2heure en ayant ajouté une demi cuillère à soupe de vinaigre.
- Liez ensuite jus de cuisson avec la crème et éventuellement un soupçon de farine. Remuez bien les légumes et reposez sur l'ensemble les saucisses que vous aurez réservées pendant la liaison.
- Laissez encore cuire 5 à 6 minutes, la cocotte étant couverte pour que la chaleur monte. Servez aussitôt.

**Vins conseillés:** tous les blancs suisses, notamment vaudois ou le Perlant du canton de Genève.

# COURRIER

## Courrier des lecteurs

**Au sujet de la nouvelle carte d'identité (MS n° 60, mars 1994).**

«Monsieur Rebaud, Conseiller National genevois, a parfaitement raison : choisir une langue étrangère pour le texte des nouvelles cartes d'identité est stupide et insensé, voire une insulte ! L'allemand étant la langue la plus parlée dans notre pays, le bon sens voulait qu'elle soit adoptée automatiquement pour le texte ».

*T.W. Girard, Antibes.*

**Réponse à Mme Mottier (Courrier des lecteurs, MS n°60, mars 1994).**

«Oui, Madame, la Suisse entrera un jour dans la communauté européenne, j'en suis conscient. Cela est souhaitable bien sûr, cependant j'espère voir cela se faire avec l'assentiment du souverain, après que Maastricht ait été renégocié dans le sens de la création d'une Europe confédérale.

Nous sommes, à ma connaissance, le seul pays où le peuple a le dernier mot, il convient de s'en féliciter. Vous vous affirmez démocrate, jusqu'à quel point? Nous vivons tous dans un pays où l'on parle volontiers de démocratie mais où elle est très relative. N'y a-t-il pas à la tête de chaque département français un préfet, véritable "patron" sur son territoire, sans être sorti des urnes! Vous dites : la Suisse est une et indivisible, pour combien de temps encore, si l'on suit votre raisonnement? Vous vous étendez volontiers sur le clivage entre francophones et alémaniques pour ce qui

concerne les votations du 20 février dernier. Il apparaît que les partisans du oui étaient majoritaires dans les cantons situés sur le trajet du transit nord-sud. Dans les autres cantons, ils semblent avoir pensé plus à l'environnement qu'à Maastricht. En résumé, je me félicite que l'on songe plus à protéger nos Alpes qu'à porter le casque bleu à travers le monde. Puis-je, Madame, vous inviter à relire l'éditorial de Louis Pauwels dans le Figaro Magazine et reproduit par le Messager de mars 93 et aussi vous rappeler les paroles de Nicolas de Flüe exhortant les Suisses à s'occuper de leurs affaires. Ces paroles resteront d'actualité tant qu'il y aura une Suisse souveraine.

Je vous adresse, Madame, mes hommages ».

*Pierre Buchmann.  
Grasse.*

**Commémoration du débarquement 1944**

«Cette commémoration me rappelle un événement qui aurait pu être une tragédie pour nous et qui fut une fameuse aventure pour notre fille Rosemarie. Le 5 juin 1944, des enfants suisses se rassemblèrent au Cercle Commercial Suisse pour partir avec la Croix Rouge Suisse en vacances au pays. Ils quittèrent Paris par le train de nuit direction Lyon. Le matin du 6 juin 1944, aucun train ne roulait plus en France et les enfants étaient en souffrance à Lyon. Grâce au Maire de la ville, ils purent le lendemain poursuivre leur voyage dans des cars à l'emblème de la Croix Rouge. En

route, ils furent attaqués par des résistants, durent se coucher sous les banquettes, protégés par leurs courageuses accompagnatrices et, fatigués et choqués, arrivèrent finalement, avec beaucoup de retard, à Genève. Pendant ce temps-là, nous, les parents, étions dans une angoisse terrible. Ne pas savoir où étaient nos enfants, craindre les bombardements pour nos petits était atroce. Enfin, au bout de deux longues journées, nous les savions en sécurité à Genève. Cette aventure est encore absolument présente à l'esprit de ma fille qui n'avait alors que 6 ans. Elle aimerait savoir si, à Paris ou dans les environs, il y aurait des garçons et des filles qui, en 1944, ont pris part à cette expédition. Merci de prendre contact avec Rosemarie Fischer au 16.64.08.91.10 ou M. et Mme Fischer au 48.67.37.63". ■

## Petites annonces

### OFFRE DE SERVICE

■ **Musique.** Jeune pianiste suisse (disque enregistré chez VDE Gallo) anime fêtes et manifestations à la demande. Pour en savoir plus, contacter Elfi Zimmer, 29, bd St Martin, 75003 Paris. Tél. 42 78 89 08.

### IMMOBILIER LOCATION

■ **Dame province cherche à Paris :** pour séjour travail août sept. oct. 94 studio meublé bon stand. ou pension. Tél. (16) 61 53 51 48

## MARCEL NESSI



Tous ceux de la communauté suisse de Paris auront appris avec peine le décès de leur ami Marcel Nessi.

Agé de 89 ans, il nous a quittés le 18 avril dernier. Ses obsèques ont eu lieu en l'église de sa commune d'origine, à Muralto (TI). Une cérémonie religieuse suivit à Saint-Satur, dans le Cher, où il avait choisi d'établir sa résidence non parisienne.

Marcel Nessi appartenait à cette race de pionniers de notre colonie qui vinrent, dès le début du siècle, chercher l'aventure et la fortune dans cette France florissante à côté de laquelle notre pays n'offrait encore que peu de possibilités.

Les Nessi furent, à Paris, des chauffagistes et fumistes partout reconnus, notamment dans les "beaux quartiers" des VIII<sup>ème</sup>, XVI<sup>ème</sup> et XVII<sup>ème</sup> arrondissements, où ils installaient, dans les cuisines bourgeoises, d'étonnants potagers.

Marcel Nessi était de toutes nos réunions qu'il marquait de sa présence discrète et attentive. Généreux sans ostentation, il manquera singulièrement à notre image.

A Madame Marcel Nessi, à ses enfants et petits enfants, la Fédération des Sociétés Suisses de Paris et Le Messenger Suisse adressent leurs condoléances émues. P.J.

Publicité

## La Broye

naturellement splendide

pour votre prochain séjour en Suisse romande.

Rives de lacs idylliques, hôtels confortables, campings bien aménagés, ombragés et tranquilles, piscines bien équipées, sites merveilleux, gastronomie renommée. Chemins pédestres, cyclotourisme, équitation, nombreuses installations sportives.

**Informations : Association touristique de la Broye.**

Office du tourisme. CP 301. CH-1530 Payerne.

Tél. 19 41 37.61.61.61 / Fax 19 41 37.61.71.26

### Vacances à la campagne

Séjour dans des fermes, auberges, maisons rurales avec possibilités de pension et petit déjeuner. Logements indépendants dès 250.- frs. s. (environ 1.000 FF) la semaine pour 4 personnes.

**Demandez le catalogue "Vacances à la Campagne 1994/95" pour la Broye et la Suisse romande à : FTRSR. CP 301. CH-1530 Payerne. Tél. 19 41 37.61.61.61 / Fax 19 41 37.61.71.26**

# Festival de Colmar

Nous vous avons dit l'an passé tout le bien que nous pensions du Festival de Colmar. 6<sup>ème</sup> du nom, celui-ci aura lieu cette année du 1<sup>er</sup> au 14 juillet. Cette manifestation se distingue peut-être des autres en ce que chaque festival annuel est orienté sur un thème qui guide l'ensemble du programme. C'est ainsi que cette année, le Festival de Colmar, dédié à Andres Segovia, est axé sur la musique d'inspiration ibérique. Il règne à Colmar, durant ces 15 jours, un esprit de ferveur, de simplicité et de convivialité qu'on ne trouve pas dans les opérations mondaines d'autres endroits. Le Festival est complété par des cours de maîtres et il fait une large place, dans ses concerts de l'après-midi, à de jeunes artistes. Autour du Festival, se greffe une activité liée aux arts plastiques, comme la sculpture ou la peinture. Les entreprises de la région y sont étroitement associées et chacun des sponsors patronne une des soirées.

Colmar, comme chacun sait, est une ville d'accueil au caractère d'authenticité exceptionnel et elle abrite un des plus beaux musées de peinture du monde.

Le Festival est dirigé par le remarquable violoniste Vladimir Spivakov à la tête de différentes formations russes, comme l'Orchestre Symphonique d'Etat de Russie ou les Virtuoses de Moscou. Il y a six ans, l'invité d'honneur du Festival était Glenn Gould. La salle était vide. Le téléphone fonctionna pendant l'entracte et la salle était comble à la reprise. Tout le monde a entendu Andres Segovia? C'est l'homme qui a fait de la guitare une des reines de la musique d'aujourd'hui, en la faisant passer d'un instrument intime à celui de la culture universelle, classique ou autre. Comme le disait un de ses illustres confrères, "si vous voulez savoir comment jouer Bach, écoutez Segovia".

On découvrira, indépendamment de musiciens espagnols peu connus encore comme Mompou, ce que l'Espagne inspira à Ravel, Debussy, Dukas, Tchaïkovsky et tant d'autres encore. Le Festival 1995 sera axé sur l'oeuvre d'Arthur Rubinstein, puis viendra le tour de Ginette Neveu. ■

INFORMATIONS :

FESTIVAL INTERNATIONAL DE COLMAR.

OFFICE DU TOURISME. 4, RUE DES UNTERLINDEN. 68000 COLMAR. TÉL. (16).89.20.68.94.